

5 décembre 2023

**Journée nationale d'hommage aux « Morts pour la France »
pendant la guerre d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie**

Le 11 novembre dernier, plus d'une centaine de porte-drapeaux de l'Union nationale des combattants était rassemblée devant l'Arc de Triomphe, dans le cadre de la commémoration du centenaire de l'allumage de la Flamme, le 11 novembre 1923.

Cette Flamme matérialise la mémoire de toutes celles et ceux qui ont combattu et sont morts pour la France, au cours de notre Histoire.

Choisie il y a 20 ans, la date du 5 décembre rappelle la mémoire de tous les combattants d'Afrique du Nord (AFN) et, plus particulièrement, celle des victimes civiles et militaires en Algérie, de l'avant et après cessez le feu du 19 mars 1962.

Tous, ici présents, anciens d'AFN, pieds noirs, harkis, ainsi que leurs familles et descendants conservent au fond de leur cœur le souvenir de ce pays attachant.

Certains y ont servi, contraints par la loi. D'autres, parce que c'était leur pays natal ou d'adoption. Ils y avaient grandi, étudié, travaillé. Ils avaient défriché, mis en valeur, développé, modernisé. A l'indépendance, le déchirement en a été d'autant plus douloureux.

Le préjudice subi par tous, d'abord ignoré, a été ensuite reconnu puis progressivement réparé. 60 ans après, la page n'est pas définitivement tournée, malgré la mise en place d'une commission mixte d'historiens français et algériens.

Il reste à écrire un livre d'histoire commun apaisant les mémoires blessées, n'oubliant pas les vivants, les disparus et les nombreux anonymes, victimes d'un contexte national et international. A chaque étape de la colonisation et de la décolonisation, ont été broyées des vies des deux côtés de la Méditerranée.

Face aux nouvelles menaces apparues dans le monde, restons unis, faisons preuve de force morale, mobilisons-nous, préparons la résilience en protégeant les acquis de notre démocratie et ses valeurs.

Préservons l'avenir de notre pays et de nos enfants.

Vive la France.

Général de corps aérien (2S) Hervé Longuet

Président national de l'UNC